



## **Michel Rambaud**

**Chantonnay 1900 - 1944 Hartheim (Autriche)  
Résistant - Déporté**

---

Michel Rambaud, originaire de Chantonnay, est issu d'une famille républicaine. Reçu à l'École Normale de La Roche-sur-Yon, il devient instituteur. En 1942, il est nommé à l'école du Centre de Luçon. Ses valeurs : Liberté, Égalité, Fraternité et Patrie. Il entre en Résistance à Libération-Nord et à tOCM. Il est en relation avec le Capitaine Auguste, chef du Maquis luçonnais pour lequel il recrute.

Celui-ci le décrit « d'un caractère prudent et mesuré... un homme de devoir, d'un enthousiasme rentré dont le feu brûle à l'intérieur. »

Avec ses amis recrutés, il organise une véritable armée. Ces hommes ont sans doute été dénoncés. Michel Rambaud est arrêté par la Gestapo le 12 août 1943. Privée de ses chefs, la Résistance départementale est désorganisée. Toutefois, elle renaît grâce à la femme de Michel Rambaud qui indique au Capitaine Auguste les noms des amis de son mari, notamment celui de Jean Belœil. Michel Rambaud est envoyé à Pierre-Levée. Torturé pendant un mois, il ne parle pas. Le 22 juillet 1944, il est déporté à Buchenwald. Envoyé au camp de Mauthausen, puis à celui d'Hartheim, il est gazé le 24 novembre 1944. Michel Rambaud reçoit à titre posthume la Médaille de la Résistance en 1952. Une rue porte son nom à Luçon.